
Chers parents, 
 
Un certain nombre de personnes n'a pas conscience des contraintes qui me sont imposées comme 

responsable (Les restaurateurs et d'autres branches professionnelles me comprendront bien). Elles ne 
mesurent pas non plus tout ce qui a pourtant été fait pour accueillir le maximum d'enfants. Elles ne se 
rendent pas compte, qu'à côté d'elles, certaines familles se retrouvent à devoir garder leurs enfants de 
petite et moyenne section sans autre solution. Familles qui seraient heureuses de prendre la place de 
ceux qui se plaignent ou ont des critiques à formuler. 

 
L'école ne reprends absolument pas dans des conditions « normales ». Je dois fixer un cadre et il faut 

qu'il soit suivi. Il ne me plaît pas véritablement mais je dois le maintenir. On ne peut donner satisfaction 
à toutes les requêtes (et même, exigences). Dans le cas contraire, tout le travail et les précautions pour 
permettre la réouverture deviendraient caduques. Je n'aurais alors qu'une décision à prendre : n'accueillir 
les enfants qu'une fois sur quatre, par demi-journées ou pire, ne pas ouvrir du tout et revenir à la classe 
à distance pour tous. 

 
Il me faudra donc clarifier progressivement certains points dans d’autres publications. Je vais laisser 

terminer cette journée, me poser un peu ce samedi puis m’y mettre… J'espère, après cela, que les choses 
sembleront alors plus claires et que nous n'aurons plus à y revenir…. 

 
Je peux cependant déjà vous préciser certains points : 
 
1) Non, il ne nous est hélas pas possible de réintégrer des élèves pour qui le choix avait été de rester 

en enseignement à distance. Même si je le regrette et sait que les personnes ayant fait la demande 
ont été délicates et n’ont rien exigé. 

2) Non, on ne peut changer les groupes constitués comme on le désire ! L’équilibre est déjà très 
fragile. 

3) 2) Non, les enfants n'apporteront pas une lunch box avec un repas préparé chez vous (sauf enfants 
ayant une dérogation du médecin scolaire à cause d'un P.A.I.). Je l'ai envisagé un temps mais après 
ma demande de confirmation officielle, il m'a été clairement confirmé que l'avis était défavorable 
et qu’il était prudent de ne pas prendre le risque. 

4) Concernant les quelques enfants qui ne sont pas "satisfaits" des repas proposés : 
C'est qu'ils n'ont toujours pas compris que le repas préparé à la maison ne peut se comparer à celui 

d'une restauration collective. Les sociétés sont également bridées par des normes. Pour moi, ces enfants 
reprennent, eux aussi, les mauvais réflexes, que tout directeur retrouve concernant la cantine… "Je n'aime 
pas… ; c'est trop ceci… pas assez cela… ; Je suis "allergique" (sans aucun certificat !), etc, …". En quarante 
ans de métier dont une vingtaine de commissions de restaurations avec parents, enfants et professeurs, 
j'ai appris à relativiser. 

Pour la plupart, vos enfants ne prendront que deux repas sur les vingt-et-un de la semaine à l'école. 
Qu’on se rassure donc, ils pourront être chouchoutés sans trop de peine avec 19 autres repas. 

 
En marge de ces réponses rapides, mon équipe et moi devons aussi, encore une fois, dire un grand, un 

énorme, MERCI à la grande majorité des personnes qui nous soutiennent et nous facilitent la tâche au 
quotidien. C’était vrai avant et je pense que ça le sera encore après cette période inhabituelle. 

 
Cordialement, 
 
Monsieur PUFAL 


